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“Ninguém cometeria um crime daquele 
sem ter sido muito bem pago”, diz 
ministra sobre morte de Marielle

Acho que nin-
guém co-
meteria um 
crime da-
quele sem 
ter sido mui-

to bem pago. Primeiro pela 
dificuldade que foi aquilo, 
segundo por toda questão 
que envolve não só o car-
ro, mas a arma do crime. 
Agora é focar no futuro. Fo-
ram mais de cinco anos de 
espera. Espero de verdade 
que não precise esperar 
mais cinco anos para saber 
quem mandou matar e por 
que”, declarou a ministra.
Irmã de Marielle, a min-
istra comemorou os 
avanços das investigações 
divulgados nesta semana. 
O ex-bombeiro Maxwell 
Corrêa foi preso na segun-
da (24) com base em uma 
delação premiada feita 
pelo ex-policial militar Él-
cio Queiroz. A PF também 
avançou na investigação 
com outros nomes de pos-
síveis envolvidos.

Censo do IBGE: RJ tem mais de 20 mil 
quilombolas; capital é a 3ª cidade 
no estado com mais integrantes
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Em todo o Brasil, os 
recenseadores visita-
ram quase 6 mil co-
munidades quilombo-
las em mais de 1,6 mil 
municípios do país. 
Em todo o território 
nacional, foram con-
tabilizados 1.327.802 
quilombolas.

Em carta de 
despedida, 
Marta lembra 
família e é 
taxativa: "Esta 
Copa não é 
sobre mim"

'O serviço de 
oncologia 
colapsou', diz 
chefe do setor 
de hospital 
federal no Rio

Níger: exército 
anuncia apoio 
a golpe que 
derrubou 
presidente
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RIO DE JANEIRO

GERAL
Convênio amplia proteção a crianças 
vítimas de violência sexual no Rio
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MESQUITA
Dia Internacional da Mulher 
Negra, Latino-americana e 

Caribenha celebrado

Desmatamento 
na Mata 
Atlântica cai 
42% no país nos 
primeiros cinco 
meses do ano

Bolsonaro 
recebeu R$ 17,2 
milhões via 
Pix neste ano, 
aponta relatório 
do Coaf

De acordo com o G1, entre 
janeiro e maio de 2023, a 
área desmatada do bioma 
em todo o país foi de 7.088 
hectares, em comparação 
com os 12.166 hectares re-
gistrados no mesmo perío-
do de 2022, representando 
uma queda de 42%.
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Padre Lancellotti 
avalia como 
histórica 
decisão de 
Moraes sobre 
moradores em 
situação de rua 
Na decisão, o ministro proí-
be o recolhimento forçado 
de itens pessoais e a remo-
ção compulsória de pes-
soas das ruas. Moraes citou 
o trabalho do padre Júlio 
Lancellotti, da Pastoral do 
Povo de Rua de São Paulo, 
no combate à aporofobia, a 
aversão a pessoas pobres.
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A jogadora deu deta-
lhes sobre sonhos para 
o futuro e se diz orgu-
lhosa por ser inspira-
ção para novas atletas
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federal na federal na 
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SÃO JOÃO DE MERITI

Na prática, os clubes das Séries A e B do 
Campeonato Brasileiro podem contratar 
apenas jogadores que foram inscritos em 
algum campeonato estadual no primeiro 
trimestre. Neste caso, o prazo para regis-
trá-los é do dia 01 a 19 de abril.

OPORTUNIDADES

CULTURA

WILSON BESERRA
COLUNA
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LEIA AS NOTÍCIAS SOBRE VARIEDADES

Capitão Nelson lidera em São Gonçalo 
com 87,5% dos votos válidos

O instituto Prefab Future foi 
a campo, em São Gonçalo, no 
dia 28 de março e realizou a 
primeira rodada de pesquisas 
de intenção de votos para a 
disputa municipal. A sonda-
gem, com 808 entrevistas, 
3,47% de margem de erro 
e intervalo de confiança de 
95%, mostra o atual prefeito 
da cidade, Capitão Nelson, em 
primeiro lugar, com 87,5% dos 
votos válidos. Em votos totais, 
o prefeito tem 71,3%, contra 

5,6% de Dimas Gadelha, 2,6% 
de DeJorge Patrício e 2% de 
Professor Josemar.

A aprovação do governo de 
Capitão Nelson registra 78%.  A 
pesquisa está registrada no TSE 
sob o número: RJ-08189/2024. 

“A pesquisa mostra que 
a aprovação do governo do 
Capitão Nelson é alta e isso 
se reverte automaticamente 
na intenção de votos”, avalia o 
diretor de pesquisas quantitati-
vas, Henrique Serra. “Em 2020, 

a eleição foi muito acirrada na 
cidade. E neste início de ano o 
cenário é diferente. Mas ainda 
estamos distantes da eleição e 
é preciso seguir monitorando 
o humor do morador de São 
Gonçalo em relação à disputa”. 

Seguem os números:
VOTOS ESPONTÂNEOS
Capitão Nelson - 53%
Dimas Gadelha - 3,1%
DeJorge Patrício - 1,5%
Professor Josemar - 0,9%
Outros - 5%

Não sabe ou indeciso - 33,2%
Branco ou nulo - 3,3%
VOTOS TOTAIS
Capitão Nelson – 71,3%
Dimas Gadelha – 5,6%
DeJorge Patrício – 2,6%
Professor Josemar - 2%
Branco ou nulo – 9%
Não sabe ou indeciso – 9,5%
VOTOS VÁLIDOS
Capitão Nelson – 87,5%
Dimas Gadelha – 6,8%
DeJorge Patrício – 3,2%
Professor Josemar - 2,5%

REJEIÇÃO (ÚNICA)
Capitão Nelson – 5,4%
Dimas Gadelha – 32%
DeJorge Patrício – 20%
Professor Josemar - 8,5%
Não sabe ou Indeciso 

– 21,3%
Não rejeito nenhum – 12,8%
Também foi medida a apro-

vação em São Gonçalo do 
prefeito Capitão Nelson, do 
governador Claudio Castro e 
do presidente Lula. E os núme-
ros são os seguintes:

APROVAÇÃO CAPITÃO 
NELSON

Sim - 78%
Não - 11,1%
Não sabe avaliar - 10,9%
APROVAÇÃO CLAUDIO 

CASTRO
Sim - 36,3%
Não - 34,4%
Não sabe avaliar - 29,3%
APROVAÇÃO LULA
Sim - 30,9%
Não - 59,4%
Não sabe avaliar - 9,7%

Foram prorrogadas até a 
próxima quarta-feira (3) as ins-
crições gratuitas para o Con-
curso Rei Momo e Rainha do 
“Desfile dos Foliões 2024”, que 
acontecerá nesta sexta-feira 
(5), às 20h, no Ginasinho do 
Automóvel Clube Fluminense. 
Os interessados em partici-
par devem se dirigir ao foyer 

do Teatro Trianon, das 9h às 
17h, seguindo o regulamento 
e a ficha (AQUI). O evento 
tem a realização da Prefei-
tura de Campos, por meio da 
Fundação Cultural Jornalista 
Oswaldo Lima (FCJOL). O ven-
cedor de cada categoria rece-
berá R$ 2 mil de premiação, 
ofertados pela Fundação.

Inscrições para Rei Momo 
e Rainha do “Desfile dos 
Foliões 2024” até quarta

Prefeitura do Rio inaugura Espaço da 
Juventude na favela do Jacarezinho 

Ambulantes fecham a Av. Presidente Vargas em protesto

Medicamentos ficam mais caros em todo o país 

Por Guilherme Peixoto, RJ1

Ambulantes faziam um pro-
testo no início da tarde de segun-
da-feira (1º) na Avenida Presi-
dente Vargas, no Centro Rio.

Às 12h25, o Globocopo 

flagrou um grupo com faixas e 
cartazes em frente à Prefeitura 
do Rio, na pista central. Uma 
das faixas dizia “paz para os 
camelôs”.

A manifestação seria de 
ambulantes da Uruguaiana. No 

final de fevereiro, o prefeito 
Eduardo Paes disse que vai proi-
bir qualquer barraca ou ponto 
de comércio irregular no espaço 
público.

“Conversei com o governa-
dor Cláudio Castro e tomamos 

a decisão de cumprir as regras 
do município que não permitem 
ambulantes na rua Uruguaiana. 
Ou seja, nas próximas semanas 
não serão mais permitidas a ins-
talação de qualquer barraca ou 
ponto de comércio no espaço 

público”, disse Paes na época.
O objetivo é coibir a comercia-

lização de itens furtados ou rou-
bados, principalmente celulares. 
A Secretaria de Ordem Pública 
do Rio ficará responsável por 
implementar a medida.

A operação, segundo o secre-
tário Brenno Carnevale, será 
pautada em três pilares: estraté-
gia, prevenção e planejamento.

A medida não vale para o 
Camelódromo, que foi inaugu-
rado em 1994.

Cerca de dez mil apresentações 
de medicamentos de uso contínuo 
estão até 4,5% mais caras a partir de 
hoje. O percentual é referente ao teto 
de reajuste anual estabelecido pela 
Câmara de Regulação do Mercado 
de Medicamentos (Cmed), vinculada 
ao governo federal. Nas próximas 
compras, o consumidor que mora 
no Estado do Rio, porém, poderá 
sentir um impacto ainda maior no 
bolso. Isso porque, no último dia 20 

de março, também passou a valer 
a alta do ICMS: de 18% para 20%. 
Somada à taxa do Fundo Estadual de 
Combate à Pobreza (FECP), a alíquota 
chega a 22% — a maior do país. E o 
aumento deve ser repassado aos 
compradores.

— Haverá um impacto grande 
para as famílias, principalmente aque-
las com aposentados, pensionistas e 
com pessoas que utilizam medicação 
de uso contínuo. É uma combinação 

perversa de dois aumentos. Um é 
previsto anualmente; o outro foi 
anunciado para reposição ao caixa 
dos estados, defasada desde a dimi-
nuição do imposto para combustíveis 
em 2022 — explica a economista e 
professora Carla Beni, da Fundação 
Getulio Vargas (FGV).

Onze unidades da federação apro-
varam o aumento das alíquotas de 
ICMS. Sergio Mena Barreto, CEO da 
Abrafarma, critica as decisões dos 

governos. “Enquanto o Brasil expe-
rimenta um viés de redução da infla-
ção e dos juros, aliado à aprovação 
da reforma tributária, esses governos 
caminham na contramão e demons-
tram insensibilidade com a população 
mais pobre”, afirmou Barreto, em nota.

No Rio, segundo a Secretaria 
Municipal de Saúde, todas as Clíni-
cas da Família e Centros Municipais de 
Saúde contam com farmácias onde os 
usuários podem retirar gratuitamente 

os medicamentos de uso contínuo, 
como em casos de hipertensão e dia-
betes, e outros de uso eventual, como 
analgésicos e antibióticos. Para retirar 
o medicamento, é preciso apresentar 
a prescrição médica e um documento 
de identidade.

Além disso, o Programa Farmácia 
Popular do Brasil, do Ministério da 
Saúde, oferece medicamentos gra-
tuitamente ou com descontos de 
até 90%, em farmácias da iniciativa 

privada credenciadas. Essas farmá-
cias são identificadas por adesivos 
ou banners com a inscrição “Aqui 
tem Farmácia Popular”. Para retirar 
o medicamento nessas farmácias, 
é preciso apresentar a prescrição 
médica, um documento de identi-
dade com foto e o número do CPF. 
Os beneficiários do Bolsa Família 
têm acesso a todos os medica-
mentos disponíveis no programa 
de forma totalmente gratuita.

A Secretaria Especial da 
Juventude Carioca (JUVRio) 
inaugurou, na segunda-
-feira (01/04), mais um 
Espaço da Juventude. A 
unidade que fica na favela 
do Jacarezinho é a sexta 
aberta pela Prefeitura do 
Rio com foco na qualifica-
ção de jovens de 15 a 29 
anos interessados em se 
preparar para as oportu-
nidades da Indústria 4.0.

– Este é o sexto Espaço da 
Juventude, que é uma rede 
de equipamentos públicos 
voltados para a formação 
e qualificação dos jovens 
para o mercado da Indústria 
4.0. Cada um desses equi-
pamentos tem capacidade 
para atender até 500 jovens 
ao mês e é um legado que a 
gente deixa para a cidade do 

Rio – afirmou o secretário da 
Juventude, Salvino Oliveira.

No Espaço, serão ofere-
cidos os cursos de Mídias 
Digitais, Design de Games, 

Robótica,  Programação 
Móvel, Indústria do Som 
(DJ), Impressão 3D, Ope-
rador de Drone, Indústria 
Avançada e Informática para 

Negócios. O projeto já capa-
citou mais de 10 mil alunos 
desde que foi inaugurada a 
primeira unidade, há menos 
de dois anos.
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Governo Do rio promove 5ª Conferência 
Estadual de Ciência, Tecnologia e Inovação

Cidade

Foram convidados para a Conferência membros dos poderes executivo, legislativo e judiciário, das esferas federal 
e estadual, contemplando também o setor empresarial, a juventude da sociedade civil, mulheres e entre outros

Foto: Divulgação

A Secretaria de Ciência, Tecno-
logia e Inovação (SECTI), vai pro-
mover nos dias 2 e 3 de abril, a 5ª 
Conferência Estadual de Ciência, 
Tecnologia e Inovação, no teatro 
da Universidade do Estado do 
Rio de Janeiro (UERJ). O tema da 
Conferência: “Ciência, Tecnologia 
e Inovação para um Rio de Janeiro 
Justo, Sustentável e Desenvol-
vido”, vai debater e esclarecer 
o assunto com a presença do 
secretário estadual de Ciência, 
Tecnologia e Inovação, Mauro 
Azevedo, dos subsecretários da 
pasta e renomados palestrantes/
especialistas da área. Os ingressos 
são gratuitos pelo link https://
www.sympla.com.br/evento/
5-conferencia-estadual-de-cien-
cia-tecnologia-e-inovacao-do-rio-
-de-janeiro/2398950.

Visando aumentar o alcance 
político das resoluções e reco-
mendações da Conferência, o 
objetivo é garantir a participação 
e engajamento de contingentes 
fora do universo da academia, 
dos institutos de pesquisa e das 
empresas inovadoras. Foram 
convidados para a Conferência 
membros dos poderes executivo, 
legislativo e judiciário, das esferas 
federal e estadual, contemplando 
também o setor empresarial, a 
juventude da sociedade civil, 
mulheres e entre outros.

As conferências de Ciência, 
Tecnologia e Inovação (CT&I) 
têm se constituído em impor-
tantes fóruns de debates 

articulando diversos segmen-
tos da sociedade em torno do 
setor. Os encontros buscam for-
mas e meios para a construção 
de políticas públicas e para o 
desenvolvimento do estado.

Uma plataforma única para 
promover parcerias estratégicas, 
impulsionar o desenvolvimento 
econômico e estimular a criação 
de empregos de alta qualidade 
em setores inovadores é um dos 
destaques da programação.

A Conferência é um fórum 
essencial para promover o 
diálogo, a colaboração e o 
desenvolvimento de políticas 
relacionadas à ciência, tec-
nologia e inovação em nosso 
estado. Ao reunir diversos 
stakeholders do setor, como 
líderes do governo, acadêmi-
cos, empresários, pesquisado-
res e representantes da socie-
dade civil, a SECTI busca criar 
um ambiente propício para o 

intercâmbio de ideias e expe-
riências, além de identificar 
oportunidades para impulsio-
nar o crescimento e a compe-
titividade em nosso setor de 
CT&I no estado e país.

SOBRE O EVENTO
A Conferência vai acontecer 

presencialmente em torno de 
uma série de mesas-redondas, 
palestras e eventos paralelos. 
Estas sessões vão abordar tópicos 

relevantes para a CT&I, incluindo 
políticas públicas, investimentos 
em pesquisa e desenvolvimento, 
empreendedorismo, inovação 
tecnológica, saúde, mulheres na 
ciência, ciência básica, Sistema 
Estadual de CT&I e entre outros.

A 5ª Conferência Estadual é 
de responsabilidade da Comis-
são Organizadora Secretaria de 
Estado de Ciência, Tecnologia e 
Inovação – SECTI, em parceria 
com a Universidade do Estado 

do Rio de Janeiro – UERJ, a Uni-
versidade Estadual do Norte Flu-
minense – UENF, a Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado do 
Rio de Janeiro – FAPERJ, a Funda-
ção de Apoio à Escola Técnica – 
FAETEC e o Centro de Ciências e 
Educação Superior a Distância do 
Estado do Rio de Janeiro – Funda-
ção CECIERJ, unidades vinculadas 
à Secretaria de Estado de Ciência, 
Tecnologia e Inovação, que será 
a anfitriã do evento.

VLT Carioca inaugura nova linha 
ligando Terminal Gentileza e Praça XV

O VLT Carioca inaugurou na 
segunda-feira (1º) sua Linha 4, 
que circula entre o Terminal Gen-
tileza e Praça XV.

O serviço está sendo reali-
zado das 11h às 16h nos dias 
úteis, e das 10h às 15h nos fins 
de semana. Os horários serão 
ampliados conforme avance a 
implantação do BRT Transbrasil. 
A linha 1, que faz o serviço Santos 
Dumont x Terminal Gentileza, 

Copacabana Palace já 
está lotado para o dia 
do show da Madonna

O Copacabana Palace, hotel 
de luxo que fica em frente ao 
local onde será montado o 
palco para a apresentação da 
cantora Madonna, já está com 
todos os quartos reservados 
para o fim de semana do espe-
táculo, marcado para o 4 de 
maio. A informação foi con-
firmada ao g1 pela assessoria 
do empreendimento.

O local possui 239 apar-
tamentos e suítes. O preço 
das diárias para maio não foi 
informado. Mas uma noite no 
quarto mais barato em agosto 

do ano passado, quando o 
hotel completou 100 anos, 
saía por R$ 2,2 mil. A suíte 
mais cara custava R$ 25 mil.

A própria Madonna já se 
hospedou no hotel com os 
filhos. Questionado, o Copa-
cabana Palace não confirmou 
se a cantora ficará lá e afirma 
que não divulga informações 
sobre clientes.

O show vai encerrar a The 
Celebration Tour, que marca os 
40 anos de carreira da cantora 
e deve ser o maior público da 
carreira da rainha do pop.

segue circulando regularmente, 
das 6h à meia noite.

Segundo a concessionária, 
com a chegada da nova linha, 
o VLT amplia a sua capacidade 
de atendimento aos usuários 
que desejam transitar pelo 
Centro da cidade, integrando 
com o serviço de trens, metrô, 
BRT, barcas, além de promo-
ver a chegada até o aeroporto 
Santos Dumont.

A passagem do VLT custa R$ 
4,30 e cada passageiro deve ter 
o próprio cartão para validação 
no embarque. Ele pode ser com-
prado ou carregado nas paradas 
e estações, que contam ainda 
com terminais para consulta de 
saldo, desbloqueio de cartões 
e liberação de recarga on-line, 
que pode ser feita pelo aplicativo 
Riocard Mais, Jaé ou pelo site 
Recarga Mais.

Confira as linhas do VLT Carioca:
Linha 1 – Santos Dumont x 

Terminal Gentileza
Linha 2 – Praça XV x Praia 

Formosa
Linha 3 – Santos Dumont x 

Central
Linha 4* – Praça XV x Terminal 

Gentileza
* das 11h às 16h, nos dias 

úteis, e das 10h às 15h, nos fins 
de semana.
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PF prende ex-deputada federal 
na Baixada Fluminense

Foto: Divulgação 

Por g1 Rio

Uma ex-deputada 
federal foi presa pela 
Polícia Federal, em 
São João de Meriti, 

na Baixada Fluminense, na 
segunda-feira, 1 de abril. 

Almerinda Filgueiras de Car-
valho, de 72 anos, foi conde-
nada por corrupção passiva e 
lavagem de dinheiro e estava 
foragida. Ela foi presa den-
tro do gabinete da Secreta-
ria Municipal de Assistência 
Social, Direitos Humanos e 
Igualdade Racial de São João 
de Meriti, onde ocupava o 
cargo de secretária.

De acordo com a PF, a pri-
são é decorrente da Opera-
ção Sanguessuga (Máfia das 
Ambulâncias). As investiga-
ções começaram em 2006 
para desarticular um grupo 
criminoso formado por par-
lamentares e empresários 
que “fraudava licitações para 
aquisição de ambulâncias em 
prefeituras de, ao menos, 20 
estados brasileiros”.

Almerinda foi condenada 
a 9 anos de reclusão. Ela foi 
levada para Delegacia de Polí-
cia Federal em Nova Iguaçu. 
A ex-deputada será encami-
nhada ao Instituto Médico-Le-
gal para a realização de exame 
de corpo de delito, e depois ao 
sistema prisional, onde perma-
necerá à disposição da Justiça.

O g1 entrou em contato 
com a Prefeitura de São João 
de Meriti e aguarda retorno.

Zito será candidato a prefeito de Caxias
Um dos posicionamen-

tos mais aguardados para as 
eleições municipais no Rio 
de Janeiro será anunciado 
oficialmente na próxima 
segunda-feira: um evento em 
Duque de Caxias vai lançar 
José Camilo Zito, do PV, à dis-
puta pela principal cadeira da 
cidade e selar o apoio do PT 
a seu nome. Zito foi prefeito 
por três mandatos: de 1997 
a 2000, 2001 a 2004 e 2009 
a 2013 e terá Netinho Reis 
(MDB), sobrinho do também 
ex-prefeito Washington Reis 
como principal adversário.

Alguns dos quadros de 
maior destaque no partido, 
inclusive, são esperados. Entre 
eles o deputado federal Lin-
dbergh Farias. Gleisi Hof-
fmann, presidente da legenda, 
e Alexandre Padilha, Ministro 
das Relações Institucionais, 
enviarão vídeos celebrando o 

Avenida São Paulo, em Campos Elíseos, 
recebe recapeamento asfáltico

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Secretaria Muni-
cipal de Obras e Defesa Civil e em 
parceria com o governo do Estado, 
prossegue com o trabalho de reca-
peamento de ruas no município. O 
projeto, que prevê a instalação de 
160 km de asfalto, contempla algu-
mas das principais vias da cidade, 
como a Avenida São Paulo, onde o 
trabalho está em andamento, uma 
das conexões entre os bairros de 
Campos Elíseos e Jardim Prima-
vera, no 2º Distrito.

O recapeamento vai beneficiar 
vias dos quatro distritos. Em sua 
totalidade, o programa vai recu-
perar 76 vias importantes do pri-
meiro distrito, 68 no segundo, 15 

ruas no terceiro e sete no quarto 
distrito. Elas receberão melho-
rias, facilitando a circulação de 
moradores e veículos nas regiões, 
proporcionando melhor acessibi-
lidade e mobilidade urbana aos 
moradores.

O prefeito Wilson Reis destaca 
a importância da parceria com o 
governo do Estado para o municí-
pio na realização de obras como 
esta: “É essencial um bom rela-
cionamento entre o município e 
o estado para que a população 
possa ser beneficiada da melhor 
forma possível. Este projeto é 
só um dos exemplos do quanto 
essa parceria pode fazer pelos 
moradores de Duque de Caxias”.

Japeri vai capacitar 
jovens da cidade 
para a área de games

Quem ainda não viu 
ou reclamou que o filho 
passa horas na frente da 
tela jogando? Mas o que 
muitos não sabem é que 
este hobby pode ser uma 
profissão muito rentável. 
E pensando nisto, a Pre-
feitura de Japeri, por meio 
da Secretaria Municipal do 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável, 
se uniu em parceria com a 
Federação do Estado do Rio 
de Janeiro de Esportes Ele-
trônicos (FERJEE) para criar 
a primeira Escola Gamer 
Gratuita do país, que vai 
iniciar no dia 22 de abril 
com capacitações para 320 
jovens, a partir de 16 anos.

As inscrições já estão aber-
tas e a inauguração do Pro-
jeto Social de Esportes Ele-
trônicos, com aulas de games 
e inglês, será neste sábado, 
30 de março, às 10h. Quem 

quiser se inscrever basta 
acessar o site www.ferjee.
org, pode ir pessoalmente a 
sede da Semades, na Rua Ary 
Schiavo ou clicar direto no 

link  (https://docs.google.
com/forms/d/e/1FAIpQLSfL-
1n7gj3ISr5oaLYPVtSPFqg2ENS-
QSwGmvEy0O0Bru3-hSIQ/
viewform)

De acordo com Ewerton 
Panda, Diretor de Projetos 
da Federação, o mercado de 
games movimenta R$ 200 
bilhões em todo o mundo 
e que o Brasil é o 5° maior 
mercado de games gerando 
muitas oportunidades em 
novas profissões.

Os cursos oferecidos 
nesta parceria terão um 
viés transversal voltado a 
educação ambiental e sus-
tentabilidade e vão auxiliar 
os jovens a entenderem 
melhor o mundo dos jogos 
com responsabilidade.

lançamento de Zito à frente da 
Federação Brasil da Esperança, 
formada por PT, PV e PCdoB.

“Quando me filiei ao PV, 
olhei para o futuro do par-
tido e da cidade que tanto 
amo. Duque de Caxias vive 

diversos problemas, e a popu-
lação não aguenta mais. Sei 
que a disputa pela cadeira 
no Poder Executivo vai ser 
acirrada, mas estou con-
fiante que teremos um bom 
resultado nas urnas. O PV 

representa um novo olhar e 
fico, além de motivado, feliz 
pela escolha de meu nome”, 
diz Zito, que foi prefeito de 
Caxias em três oportunida-
des e, em 2008, teve 90% de 
aprovação popular.
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Secretaria de Estado de Saúde mantém decreto 
de epidemia por dengue para o estado do RJ

Divulgação

Embora as pro-
jeções apresen-
tem tendência de 
queda, número de 
casos prováveis da 
doença ainda é 

considerado alto pelos técni-
cos e especialistas da SES que 
monitoram a situação nos 92 
municípios do Rio de Janeiro

A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-RJ) decidiu man-
ter o decreto que classifica 
como epidemia por dengue a 
evolução de casos da doença 
no estado. Embora municí-
pios tenham autonomia para 
declarar e revogar os próprios 
decretos sobre epidemias em 
seus territórios, os parâme-
tros epidemiológicos avalia-
dos diariamente pelos técnicos 
do Centro de Inteligência em 
Saúde da SES-RJ ainda indicam 
alto número de casos e taxa 
de incidência da doença, que 
segue acima de 1000 casos por 
100 mil habitantes na maioria 
das cidades fluminenses. 

 A SES-RJ alerta ainda que 
o estado do Rio ainda se man-
tém em nível 3, o mais alto na 
escala que configura Emergên-
cia em Saúde Pública, apre-
sentando ainda um excesso 
de casos dez vezes acima do 
limite máximo esperado para 
esta época do ano. Ainda que 
haja uma desaceleração de 
registros de casos prováveis 
em algumas regiões do estado, 

Anvisa autoriza registro de vacina 
que previne bronquiolite em bebês

Com paralisação marcada para 3 de abril, 
servidores pedem reajuste de auxílios

A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) autori-
zou o registro da vacina Abrysvo, 
da farmacêutica Pfizer. A dose 
combate o vírus sincicial respi-
ratório (VSR), causador de infec-
ções no trato respiratório, como 
a bronquiolite. A resolução foi 
publicada na segunda-feira, 1 de 
abril,  no Diário Oficial da União.  

Em nota, a Anvisa destacou 
que a bronquiolite é uma infla-
mação dos brônquios que aco-
mete com bastante preocupa-
ção crianças pequenas e bebês. 
O imunizante é indicado para a 
prevenção da doença do trato 
respiratório inferior em crianças 
desde o nascimento até os seis 

meses de idade por meio da 
imunização ativa em gestantes.

“Isso significa que, para a pro-
teção das crianças, a aplicação da 
vacina deve ser feita nas mães, 
durante a gestação. A vacina 
não é aplicada diretamente nos 
bebês”, reforçou a agência. A 
dose também foi autorizada para 
a prevenção da doença do trato 
respiratório inferior em pessoas 
com 60 anos ou mais, população 
também considerada de risco 
para a doença.

A vacina
A vacina Abrysvo é descrita 

como bivalente, já que é com-
posta por dois antígenos da 

Por Flávia Said – Metrópoles 
A proposta oficial do 

governo para servidores 
do Executivo federal, de 
aumento nos valores dos 
auxílios, segue em negocia-
ção. Até o momento, essa é a 
única alternativa apresentada 
pelo governo para 2024, que 
ainda não prometeu reajuste 
na remuneração do funcio-
nalismo neste ano. Enquanto 
isso, a categoria marcou mobi-
lização nacional para a pró-
xima quarta-feira (3/4).

Entidades que represen-
tam os servidores demandam 
recomposição entre 7% e 10%, 
a depender do acordo firmado 
pelas categorias.

Ainda no ano passado, o 
Ministério da Gestão e da Ino-
vação em Serviços Públicos 

(MGI) sugeriu para 2024 ele-
vação no auxílio-alimentação, 
de R$ 658 para R$ 1 mil; no 
valor per capita referente ao 
auxílio-saúde, de R$ 144 para 
R$ 215; e no auxílio-creche, de 
R$ 321 para R$ 484,90.

O Ministério da Gestão 
informou que a proposta de 
reajuste nos auxílios foi for-
malizada na reunião de 28 de 
fevereiro da Mesa Nacional 
de Negociação Permanente 
(MNNP), principal fórum de 
encontro entre governo e 
funcionalismo. A próxima 
reunião da Mesa está pre-
vista para junho.

Em fevereiro, o governo 
também reafirmou a proposta 
do reajuste de 9% em duas 
parcelas para os próximos dois 
anos, sendo a primeira a ser 

proteína de superfície F do VSR. 
A administração é intramuscu-
lar e em dose única. Segundo a 
Anvisa, o imunizante deve ser 
aplicado durante o segundo ou 
terceiro trimestre da gestação.

A Anvisa já havia autorizado 

o registro da vacina Arexvy, da 
farmacêutica GlaxoSmith Kline, 
também destinada à prevenção 
de doenças causadas pelo VSR, 
porém, com indicação restrita à 
população com idade superior 
a 60 anos.

o que sugere a tendência de 
queda, o número ainda é con-
siderado alto. Mais de 171 mil 
registros foram feitos até 28 
de março, incluindo 71 mortes 
por dengue confirmadas. Além 
disso, os técnicos estaduais 
ressaltam que ainda há óbitos 
em investigação. 

 A SES-RJ mantém monito-
ramento diário da situação da 

dengue em todo o estado e vai 
continuar avaliando e anali-
sando os números para tomar 
qualquer decisão.

Como parte do Plano Esta-
dual de Combate à Dengue, 
dois mil profissionais de saúde 
foram treinados para acelerar 
o diagnóstico e o tratamento. A 
Secretaria coordenou ainda a 
implantação de 11 centros de 

hidratação em parceria com os 
municípios e ampliou as salas 
de hidratação de 11 UPAs esta-
duais. Também foram adquiri-
dos equipamentos e insumos 
para envio aos municípios com 
maior incidência da doença. 

O Governo do Estado tam-
bém destinou 160 leitos de 
nove unidades de referên-
cia da rede estadual para o 

tratamento da doença, lan-
çou uma ferramenta online 
para auxiliar médicos no diag-
nóstico e estabelecer condu-
tas de tratamento e lançou o 
Observatório da Dengue - pla-
taforma online que permite 
acompanhar dados e medidas 
de suporte aos municípios 
fluminenses. A Secretaria de 
Estado de Saúde também 

monitora em tempo real os 
números da doença no Cen-
tro de Inteligência em Saúde 
(CIS) da SES-RJ, com emprego 
de tecnologia de ponta e 
uma equipe de plantão 24 
horas por dia, e instalou o 
Comitê de Operações Emer-
genciais para a dengue, que 
acelera e aprimora as repos-
tas à epidemia.

O ministro Alexandre Silveira 
(Minas e Energia) declarou na 
segunda-feira (1º.abr.2024) que o 
governo vai acionar a Aneel (Agên-
cia Nacional de Energia Elétrica) 
para abrir um processo disciplinar 
contra a Enel por causa dos apa-
gões em São Paulo. Segundo ele, 
a medida pode culminar no fim do 
contrato de concessão da empresa.  

Silveira, em entrevista à Globo-
News disse que as privatizações no 
setor de energia fizeram muito mal 
ao Brasil. Segundo ele, os contratos 
com distribuidoras de energia são 
“frouxos” e não atendem ao requi-
sito principal de suprir as neces-
sidades básicas do consumidor, 
fazendo com que o serviço fique 
aquém do esperado. O ministro 
afirmou que o governo pretende 
remediar a situação ao renegociar 
as concessões. ...

Conforme o ministro, a Aneel 
deve ter uma resposta sobre o 
processo contra a Enel em cerca 
de 20 dias. “Nos próximos meses, 
a empresa estará sob um processo 
de caducidade [perda de conces-
são]”, disse Silveira, acrescentando 
que a Enel mostra de forma rei-
terada que é despreparada para 
prestar serviço à população. 

A Enel é uma companhia ita-
liana que assumiu as operações 
da antiga Eletropaulo em 2018. 
É considerada a maior distribui-
dora de energia elétrica do país em 
número de consumidores. Silveira 
lembrou que a Enel não pagou as 
multas que já foram impostas por 
conta da interrupção do serviço...

Silveira lembrou que a Enel 
não pagou as multas que já foram 
impostas por conta da interrup-
ção do serviço. Em fevereiro, por 
exemplo, a Aneel aplicou multa de 
R$ 165 milhões à Enel por causa do 
apagão de grande porte registrado 
em São Paulo em 3 de novembro 
de 2023. Na ocasião, cerca de 4 
milhões de pessoas da capital pau-
lista ficaram sem luz. Em várias 
regiões, a energia só foi retomada 
depois de 7 dias

“Nós estamos tomando uma 
medida extremamente radical, 
uma medida importante, uma 
medida educativa para as outras 
distribuidoras. Eu espero que as 
outras distribuidoras levem em 
consideração que nós não transi-
giremos da qualidade de serviço”, 
declarou. “Faremos com que a 
Enel, em especial, dê uma resposta 
aos paulistanos”, completou. .

Ministro determina abertura 
de processo e Enel pode 
perder concessão 

paga em maio de 2025, e a 
segunda, em maio de 2026.

No primeiro ano do terceiro 
governo Lula (PT), foi conce-
dido um reajuste linear de 9%, 
após anos de congelamento. A 
proposta oficial para o segundo 
ano do mandato petista é de 
reajuste zero, mas ainda há 

ideias na mesa de negociação.
Uma delas é um possível 

reajuste nominal, em vez de 
uma correção linear, aos ser-
vidores do Executivo fede-
ral, o que significa que todos 
os servidores receberiam o 
mesmo valor, mas com impac-
tos diferentes.
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          OPORTUNIDADES

O programa Mulheres da 
Providência, que oferece 
qualificação empreende-
dora para mulheres acima 
dos 18 anos que moram 
na região portuária do Rio 
de Janeiro, está com vagas 
abertas. O curso é gratuito 
e tem o objetivo de capaci-
tar e incentivar empreende-
doras da economia criativa 
a montarem ou aprimora-
rem a gestão de seus pró-
prios negócios.

As aulas ocorrem entre 
8 e 12 de abril, no Casarão 
da Pedra do Sal, no bairro 
da Saúde. As vagas são limi-
tadas e se destinam, prefe-
rencialmente, à moradoras 
dos morros da Providência 
e da Conceição, na capital 
fluminense. As inscrições 
podem ser feitas pelo site: 
www.mulheresdaproviden-
cia.com.br.

O curso é presen-
cial e soma 20 horas de 

atividades, divididas em 
cinco dias. A formação é 
baseada na metodologia 
By Necessity, criada por 
Vinicius Mendes Lima, vol-
tada para a abertura de 
pequenos negócios a zero 
ou baixo custo.

Nas aulas, são abordados 
temas como: produto/ser-
viço, ações de divulgação, 
pesquisa de mercado, pro-
jeção de vendas, fluxo de 
caixa e comunicação.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Curso gratuito capacita mulheres de 
comunidades cariocas para abertura e gestão 
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Tributo aos 50 anos do Secos & Molhados acontece 
nesta sexta-feira no Blue Note Rio, em Copacabana

GCADERNO

O show performático celebra e reconstitui com ousadia os primeiros shows do icônico grupo Secos & Molhados, que lançou Ney 
Matogrosso e foi imortalizado por inúmeros sucessos, como Sangue latino, Rosa de Hiroshima, O vira, Flores Astrais entre outros

O espetáculo 
Flores Astrais 
– Um Tributo 
aos 50 anos 
do Secos & 
Molhados, 

que recebeu o Prêmio Funarj 
Música Ao Vivo 2023, também o 
Viva O Talento 2024 pela Secre-
taria Municipal de Cultura, já 
passou pelos principais teatros 
do Rio, São Paulo e Belo Hori-
zonte, e estará na sexta-feira, 
dia 5 de abril, no Blue Note Rio, 
situado na avenida Atlântica, 
1910, em Copacabana.

O show performático cele-
bra e reconstitui com ousadia 
os primeiros shows do icônico 
grupo Secos & Molhados, que 
lançou Ney Matogrosso e foi 
imortalizado por inúmeros 
sucessos, como Sangue latino, 
Rosa de Hiroshima, O vira, Flo-
res Astrais entre outros, tam-
bém pelos figurinos ousados, 
pelas maquiagens criativas e 
pela movimentação gestual 
cênica, que colocou não só a 
MPB, como a cena pop brasi-
leira dos anos 70 de cabeça pra 
baixo, em plena ditadura militar.

Há exatos 50 anos, o país foi 
sacudido por um furacão perfor-
mático, que de forma absoluta-
mente criativa e inédita, fez um 
sucesso inimaginável na época e 
chancelou um lugar na história 
da música e nos corações dos 
jovens daquele tempo e das 

gerações posteriores, onde o 
mix de poesia, folclore, Beatles 
e Rock progressivo do Secos & 
Molhados reverbera ainda hoje.

O lendário álbum do Secos 
& Molhados (1973) em que os 
integrantes da banda aparecem 
na capa com suas cabeças ser-
vidas como banquete, acabou 
de entrar na capa da Revista 
Rolling Stones Brasil, edição 
Colecionador de Junho de 2023, 
e está na lista entre os melho-
res que completaram 50 anos 
no ano de 2023. O álbum foi o 
mais vendido daquele ano de 
73 e bateu todos os recordes 
naquele ano, em que Ney Mato-
grosso e seus companheiros de 
Secos & Molhados literalmente 
rebolaram na cara da ditadura 
militar e mesmo sem apoio da 
mídia lotaram os teatros por 
onde passaram. O sucesso se 
repetiu com o segundo álbum 
lançado em 1974.

SERVIÇO
FLORES ASTRAIS – UM TRI-

BUTO AOS 50 ANOS DO SECOS 
& MOLHADOS

Local: Blue Note Rio
Av. Avenida Atlântica, 1910, 

em Copacabana
Sexta-feira, 5/4, às 22h30
Ingressos R$ 120 (inteira) e 

R$ 60 (meia-entrada)
Vendas na plataforma Even-

tim e nas bilheterias da casa
Classificação 18 anos

“Vida útil”, estreia  hoje  
no Centro Cultural 
Justiça Federal

Uma Peça para Fellini estreia 
dentro de um cinema

Com texto inédito de Rafael 
Martins e direção de Mar-
celo Morato, a comédia ácida 
leva à cena um embate entre 
colegas de trabalho no fim do 
expediente

Por que profissionais com-
petentes de áreas diversas, 
mesmo insatisfeitos, costumam 
permanecer em empresas que 
comprometem sua saúde men-
tal? Por que existem tantas rela-
ções tóxicas nos ambientes de 
trabalho? Essas reflexões per-
meiam o espetáculo “Vida útil”, 
que estreia, dia 2 de abril, no 
Centro Cultural Justiça Federal, 
com sessões às terças e quar-
tas, às 19h. Com texto inédito 
do cearense Rafael Martins e 
direção de Marcelo Morato, a 
peça é uma comédia ácida, que 
leva à cena situações intrinca-
das entre colegas de trabalho, 
mostrando diferentes perso-
nalidades e posições no jogo 
capitalista.

A trama se passa em uma sex-
ta-feira qualquer, no momento 
do fim de expediente, quando 
os “colaboradores” de uma 

empresa começam a discutir 
sobre o cumprimento de uma 
demanda passada pelo chefe. 
A disputa sobre quem vai cum-
prir as tarefas gera discussões 
e reflexões sobre os nossos 
desencontros entre carreira e 
desejos pessoais. No elenco, 
estão Jade Freneszi, Júlia Couto, 
Lucas Garbois e Luciano Pontes, 
na pele de funcionários com 
questões existenciais e emo-
cionais, que passam situações 
de abuso de poder e desvalo-
rização profissional.

 
Serviço

Espetáculo “Vida últil”
Temporada: de 02 a 24 de 

abril de 2024
Centro Cultural Justiça Fede-

ral: Av. Rio Branco, 241 - Centro, 
Rio de Janeiro - RJ

Telefone: (21) 3261-2550
Dias e horários: terças e quar-

tas, às 19h.
Ingressos: R$ 50 (inteira) e R$ 

25 (meia-entrada).
Lotação: 141 lugares
Duração: 1h15
Classificação etária: 14 anos

Marcia do Valle faz home-
nagem a um dos gênios da 
sétima arte! “Uma Peça para 
Fellini” com interpretação da 
atriz, diretora e produtora, 
chega dia 5/4, sexta-feira, 
às 19h, ao Cine Teatro Joia, 
como uma grande novidade: 
pela primeira vez no espaço 
um espetáculo teatral com 
foco na vida e obra de Fede-
rico Fellini, um dos maiores 

e mais influentes nomes do 
cinema de todos os tempos. 
A direção é da protagonista 
em cena e do cineasta Cavi 
Borges.

Após sucesso no foyer 
do Estação NET Rio, mesmo 
durante a pandemia, a peça 
vai para dentro de um cinema 
e começa nova temporada 
com cara de estreia, agora 
num palco “italiano”, como 

o homenageado. Temporada 
até 27/4, sextas e sábados.

Serviço:
Estreia – 5/4, às 19h - Uma 

Peça para Fellini
Monólogo com Marcia do 

Valle
Temporada: até 27/4, sex-

tas e sábados.
Texto: Joaquim Vicente
Direção: Marcia do Valle e 

Cavi Borges

Local: Cine Teatro Joia
Endereço: Av. Nossa 

Senhora de Copacabana 680 
subsolo

Telefone: (21) 2236-5671

Classificação indicativa: 
12 anos

Duração: 1h
Ingressos: R$ 60 (inteira) e 

R$ 30 (meia)
Aceita todos os cartões
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Fluminense fecha com novo máster por R$ 
52 milhões por ano, quarto maior do Brasil
Superbet substituirá a Betano, que fará a sua última aparição no uniforme diante do Alianza Lima, no próximo dia 3. Clube receberá R$ 52 milhões por ano

FUTEBOL

CONTRATAÇÕES JOGO 

CORRIDA

PARTIDA

Por Marcello Neves 
Após um longo período de 

namoro e detalhes jurídicos serem 
acertados, o Fluminense tem um 
novo patrocinador máster para as 
próximas temporadas: a casa de 
aposta Superbet. Ela substituirá 
a Betano, que ocupou o principal 
espaço do uniforme do Tricolor 
nos últimos três anos. A troca será 
oficializada nos próximos dias.

A estreia da Superbet no uni-
forme do Fluminense será contra 
o Colo-Colo, no dia 9 de abril, o 
primeiro confronto no Maracanã 
desde que a parceria foi fechada.

Assim, a partida entre Alianza 
Lima e Fluminense, nesta quar-
ta-feira, em Lima, no Peru, mar-
cará a despedida da Betano. O 
novo patrocinador pagará R$ 52 
milhões por ano em três anos de 
contrato, o quarto maior valor 
do futebol brasileiro junto com 
o São Paulo.

Os cinco maiores valores de 
patrocínio divulgados:

- Corinthians - Vai de Bet - (R$ 
120 milhões)

- Flamengo - Pixbet - (R$ 85 
milhões)

- Palmeiras - Crefisa - (R$ 81 
milhões)

´São Paulo - SuperBet - (R$ 52 
milhões)

- Fluminense - SuperBet - (R$ 
52 milhões)

A Betano enviou propostas de 
reajuste financeiro, mas os valores 
não chegaram ao que o Fluminense 
considerava ideal. Já a Superbet 
ofereceu valores superiores a atual 
patrocinadora e de outras concor-
rentes que também disputavam 
o espaço.

As negociações foram tocadas 
pelo presidente Mário Bittencourt 
e pelo departamento comercial do 
Fluminense.

Pessoas ouvidas pela repor-
tagem garantem que a troca 
aconteceu com respeito entre as 
empresas. Inclusive, a Betano está 
preparando um material comercial 
de despedida, lembrando as con-
quistas e dos anos de patrocínio 
junto ao Fluminense.

A reportagem procurou a 
Superbet e a Betano, que preferi-
ram não comentar sobre o assunto. 
O Fluminense também não irá se 
manifestar.

O Fluminense via o atual vínculo 
com a Betano defasado após a regu-
lamentação das casas de aposta no 
Brasil. Com o decreto em vigor, houve 

mais segurança jurídica para inves-
timento e o entendimento é que o 
contrato ficou com valores abaixo 
da média com relação ao mercado.

Além de ser o atual campeão 
da Conmebol Libertadores e da 
Recopa Sul-Americana, o Flumi-
nense tem como trunfo o fato de 

disputar o Super Mundial de Clubes 
em 2025 e a presença de jogadores 
de renome internacional, como o 
lateral-esquerdo Marcelo.

A janela interna, prazo 
estabelecido pela CBF para 
contratações domésticas, 
abre nesta segunda-feira. 
O Vasco vai ao mercado e 
tem até o dia 19 de abril 
para contratar um volante 
e, finalmente, atender ao 
pedido de Ramón Díaz.

Nesses 19 dias, clubes das 
Séries A e B do Brasileirão 
podem contratar jogadores 
que foram inscritos em algum 
estadual no primeiro trimestre. 
A prioridade do Vasco nesse 
período é buscar um primeiro 
volante, embora reforços para 
outras posições não estejam 
descartados.

O clube não deve investir 
alto na aquisição de direitos 
econômicos, por exemplo, 
mas tem orçamento para 
contratações de baixo custo 
e oportunidades de mercado.

A chegada de um primeiro 
volante é um desejo antigo da 
comissão técnica, mas a dire-
toria priorizou outras posições 
durante a primeira janela. Cuél-
lar, o colombiano que trabalhou 

com Ramón Díaz no Al-Hilal, era 
a menina dos olhos do argen-
tino, mas as conversas não 
avançaram.

- Pedimos ao clube um 
volante - disse Ramón depois 
da eliminação na semifinal do 
Campeonato Carioca.

“Acredito que com o tempo 
vamos poder tê-lo. Falamos com 
o clube, existe o jogador que 
quero. E vão ver o que podem 
fazer”, completou.

Um dos nomes avaliados 
pelo Vasco é o de Caíque, que 
está na final do Gauchão com 
o Juventude. O Destaque da 
equipe gaúcha, o jogador de 
28 anos é alvo de outros clu-
bes grandes e deve definir o 
seu futuro depois do segundo 
jogo da decisão estadual con-
tra o Grêmio.

Marlon Freitas, do Botafogo, 
é outro volante na mira. Nesse 
caso, no entanto, o Vasco já fez 
contato, mas a pedida inicial do 
rival foi considerada muito alta 
e esfriou as tratativas. Ele tem 
contrato com o Botafogo até 
dezembro de 2025.

Os nomes avaliados 
pelo Vasco na abertura 
da janela interna

Rafael, do Botafogo, celebra volta à titularidade 
e alerta sobre a Libertadores: “Não pode 

Por Jéssica Maldonado 
Botafoguense e um dos líderes 

do elenco, o lateral-direito Rafael 
iniciou entre os titulares na vitória 
de 2 a 0 sobre o Boavista, no jogo 
de volta da final da Taça Rio no 
último domingo, no Nilton Santos. 
O defensor não começava uma par-
tida desde que sofreu a grave lesão 
no joelho, em 2 de julho de 2023. 
Desde então, foram nove meses.

- É muito bom, uma sensação 
maravilhosa. Tive duas lesões sérias 
aqui, não foi fácil, mas por isso 
mesmo que essa competição (Taça 
Rio) foi boa. Joguei hoje 45 minutos, 
e nos 15 primeiros eu achei que ia 
morrer (risos), mas depois foi muito 
melhor. Até dava para jogar mais, 
mas o clube tem um planejamento 
(para a Libertadores) e vamos ver 
quem o Fábio vai escolher.

Ele deve ser um dos escolhidos 
para entrar em campo contra o 
Junior Barranquilla, na próxima 
quarta-feira, pela 1ª rodada da 

fase de grupos. O lateral que 
vem sendo titular, Damián Suá-
rez, está suspenso por ter sido 
expulso no último jogo da compe-
tição, e Mateo Ponte está em fase 
final de recuperação de lesão. 
Com isso, tende a ser com Rafael 
a tarefa de cuidar do corredor 
direito na retomada do clube na 
competição - o Botafogo passou 
por duas fases iniciais, contra o 
Aurora e RB Bragantino.

Apesar de já ter disputado com-
petições internacionais importan-
tes, como a Liga dos Campeões, 
Premier League, Campeonato 
Francês, entre muitos outros, essa 
será a primeira vez que o lateral 
jogará uma Libertadores. Expe-
riente e com maior parte da car-
reira feita fora do Brasil, com anos 
no Manchester United e Lyon, 
ele prega seriedade nos próximos 
passos a partir de quarta.

- Acho que a Libertadores, 
jogando fora de casa, nunca tem 

jogo fácil. Não conhecço bem os 
times, a LDU eu conheço porque 
jogamos contra eles ano pas-
sado. Com certeza é difícil, já que 
empatamos os dois jogos em 0 a 
0, mas não pode brincar. Liber-
tadores é Libertadores, temos 
que entrar sérios, sabendo que 
temos que correr, dar a vida, 

e tentar buscar a vitória como 
estamos fazendo até agora - 
disse, após o último jogo.

Contratado em um dos períodos 
mais críticos da história do clube, na 
Série B em 2021, quando o Botafogo 
enfrentava dificuldades financeiras, ele 
elogia a evolução alvinegra dos últimos 
dois anos, desde que virou SAF.

Proprietária dos direitos da 
Fórmula 1, a empresa americana 
Liberty Media está perto de selar 
a compra da MotoGP, afirmou o 
canal britânico Sky News, neste 
domingo. O acerto, estimado em 4 
bilhões de euros (cerca de R$ 21,6 
bilhões), poderia ser confirmado 
nesta segunda-feira (1º/4).

Se o acordo for confirmado, 
a Liberty Media concentrará a 
principal categoria do automobi-
lismo mundial e também a maior 
competição de motovelocidade 
do planeta. Há especulações até 
de que as duas competições pode-
riam ter etapas disputadas simul-
taneamente no mesmo local.

A negociação foi revelada nos 
últimos dias pelo tradicional jornal 
The Financial Times. Na semana 
passada, o periódico garantiu que 
as conversas estavam avançadas 
e que o acordo poderia ser anun-
ciado nos próximos dias. A expec-
tativa agora é sobre uma possível 
oficialização do acordo no início 
desta semana.

De acordo com a Sky News, o 
CEO da Liberty Media, Greg Maffei, 
deve desembarcar em Madri nesta 
segunda-feira. A visita do execu-
tivo à capital espanhola, sede da 
Dorna Sports, empresa que detém 

os direitos comerciais da MotoGP, 
alimentou a expectativa por um 
anúncio neste início de semana.

De origem espanhola, a Dorna 
Sports também é proprietária da 
Moto2 e da Moto3, categorias de 
acesso à MotoGP, além da MotoE, 
competição de motos elétricas, 
e do World Superbike Cham-
pionship Não há informações 
sobre se a Liberty Media adquiriria 
todas os eventos esportivos que 
pertencem atualmente à Dorna.

Outros dois grupos estariam 
interessados na aquisição da 
MotoGP: a TKO, que tem a pro-
priedade dos direitos do UFC e 
da WWE, e a Qatar Sports Invest-
ments, grupo do Catar que é dono 
do Paris Saint-Germain.

Se confirmada, a aquisição 
poderá ser alvo de questiona-
mentos na Justiça em razão da 
concentração de grandes com-
petições esportivas nas mãos 
de um mesmo grupo. O mesmo 
aconteceu em 2017, quando o 
fundo de investimento CVC Capi-
tal Partners comprou a Fórmula 
1, em 2006. Na ocasião, o fundo 
também era acionista da Dorna 
e precisou vender sua parte para 
que o negócio fosse aprovado 
pela Comissão Europeia.

Empresa dona da Fórmula 1 
prepara compra da MotoGP

Na NBA, brasileiro Mãozinha 
quebra recordes da carreira

Por Rômulo Maia
O pivô brasileiro Mãozinha, 

recém contratado para atuar na 
NBA, segue dando passos lar-
gos na na maior liga de basquete 
do mundo. Ele conseguiu a sua 
melhor atuação na liga neste fim 
de semana. Foi na derrota do seu 
time, o Memphis Grizzlies, para 
o Orlando Magic por 118×88, no 
último sábado (30/3).

Jogando pouco mais de 28 minu-
tos, Mãozinha marcou sete pontos, 
pegou oito rebotes e deu uma assis-
tência. Esses números se tornam o 
recorde pessoal do jogador na NBA, 
que disputou cinco jogos na NBA.

Mãozinha começou no banco e 
entrou no final do primeiro quarto, 
e ficou fora apenas alguns minutos 
para descanso. Ele atuou durante 
todo o último quarto. O aproveita-
mento dos arremessos de quadra 
foi de 40%, e no lance livre de 75%. 
Foram quatro rebotes defensivos e 
quatro ofensivos. Ainda teve duas 
bolas roubadas e conseguiu três 
tocos.

Antes disso, contra o Denver 
Nuggets, Mãozinha anotou cinco 
pontos e cinco rebotes. Com este 
último jogo, chegou a média de 3,6 
pontos e 3,4 rebotes por partida, 
com 11 minutos jogados.


